

**RÔME.**

Les évêques de la province de Paris ayant adressé une lettre à Sa Sainteté Léon XIII à l'occasion de l'encyclique *Libertas*, le souverain Pontife leur a répondu par la lettre suivante :

“ Illustrissime et révérendissime Seigneur,

“ J'ai reçu le précieux envoi que m'a fait parvenir Votre illustrissime et révérendissime Seigneurie, le 10 du mois courant, et je me suis empressé de déposer entre les mains vénérées du Saint-Père l'adresse par laquelle Votre Seigneurie et ses suffragants ont voulu attester leur adhésion et leur soumission aux enseignements contenus dans l'encyclique sur “ la Liberté humaine ”. Sa Sainteté a accueilli cet acte avec des marques de particulière satisfaction. Aussi m'a-t-elle chargé, et c'est pour moi un plaisir de remercier Votre Seigneurie et, par Son intermédiaire, les vénérables évêques de sa province et, en même temps, de lui transmettre la bénédiction apostolique que Sa Sainteté, en témoignage de sa vive satisfaction, leur accorde de tout cœur.

“ Je suis heureux de cette occasion de me dire de nouveau, avec les sentiments de la considération la plus distinguée,

“ De Votre Seigneurie illustrissime et révérendissime,

“ Le serviteur dévoué,

“ M. Cardinal RAMPOLLA. ”

Rome, 16 août 1888.

“ A Monseigneur l'archevêque de Paris. ”

Bref de N. T. S. P. le Pape Léon XIII, concernant la dévotion au Cœur eucharistique de Jésus.

**LÉON XIII, PAPÉ.**

POUR PÉRENNITÉ MÉMOIRE.

Notre vénérable frère, François, archevêque de Paris, Nous a fait savoir dernièrement que la pieuse Association ou Confrérie, précédemment approuvée par les lettres apostoliques du Saint-Siège, sous le titre du “ Sacré-Cœur eucharistique de Jésus, ” s'est avec la bénédiction du Seigneur, répandue et propagée au loin dans diverses régions de la France et qu'elle a été canoniquement érigée dans un grand nombre de diocèses par les évêques, ayant sagement à cœur de seconder l'empressement des fidèles des deux sexes à se faire recevoir dans cette Confrérie. Afin que ce culte si universel et cette piété envers le Sacré-Cœur de Jésus, adoré dans le très saint sacrement de l'Eucharistie tourne au plus grand profit des associés, le même vénérable frère nous a demandé que Nous voulussions bien ouvrir avec bonté les trésors célestes de l'Eglise.

Pour donner à l'archevêque de Paris et à ladite Association qui se propose un but si salutaire et si fécond, un témoignage de Notre par-